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令和３年度 第５回 東区自治協議会 議事概要 
開 催 日 時  令和３年１０月２８日（木） 午後１時から午後２時５分 

会  場  東区プラザ ホール 

出 席 者 【委員】 

作左部委員、中川委員、関根委員、伊藤委員、長谷川（徳）委員、吉田（佶）委員、 

佐藤（清）委員、近藤委員、菊谷委員、月岡委員、野村委員、貝津委員、川上委員、 

後藤委員、小林委員、佐藤（恵）委員、東海林委員、白井委員、関塚委員、田中委員、 

長谷部委員、行田委員、鈴木委員、長谷川（瑞）委員、山田委員、吉田（香）委員、 

田宮委員、土田委員 計２８名 〔欠席：大川委員、津野委員〕 

【事務局】 

（東区）石井区長、櫻井副区長（総務課長）、江戸地域課長、大谷区民生活課長、 

星野健康福祉課長、萩野保護課長、土佐建設課長補佐、高桑石山出張所長、 

佐藤中地区公民館長、辰口石山図書館長、古井丸教育支援センター所長、 

地域課職員 

１．開 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（区 長） 

 皆様、本日はお忙しいところご出席いただきまして誠にありがとうございます。 

 最近、朝夕かなり寒くなってまいりました。来週から、もう１１月ですので、風邪な

どひかないように十分注意していただきたいと思います。 

 また、新型コロナウイルス感染症の関係についてですが、全国的には陽性者数が減少

し、落ち着いてきているところです。また、県の警報も、３か月ぶりに解除されました。

これは、ワクチン接種の進展に加え、長期間にわたりまして感染症対策にご協力いただ

いた皆様、そして事業者の方々のおかげです。現在、感染状況は落ち着いているものの、

引き続き感染予防対策を行っていただきますようよろしくお願いいたします。 

 また、ワクチン接種率の関係ですが、市の接種率は、２６日現在で、１回目接種が８

３.６％、２回目接種が約７４.５％となっています。特に中学生の予約もかなり入ってき

ているということで、関心も高いという状況です。若い世代で、ワクチンを未接種の方、

まだ予約をしていない方がおられましたら、お声掛けをよろしくお願いいたします。 

 最後に、本日の審議事項ですが、来年度の特色ある区づくり事業について、新規とい

たしまして、「産業のまち東区まちづくり・ひとづくりプロジェクト」という事業を考え

ました。これは、まちづくりとひとづくりをセットで進め、選ばれるまち東区を目指す

ものです。皆様のご意見をいただきながら、しっかりと効果的な事業となるよう努めて

まいりたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 それでは、今年度第５回東区自治協議会を開会いたします。 

 

（事務局） 

 引き続き、議事に入ります前に、事務局から報告と確認をさせていただきます。 

 本日、区長は別の公務により退席をさせていただきます。ご承知おきいただければと

思います。また、本日は、大川委員、津野委員から欠席のご連絡をいただいております

が、出席者数が新潟市区自治協議会条例第９条第２項の規定に達しておりますので、本
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２．自治協

議会関連事

項（１）提案

事業検討部

会報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）各部

会報告 

 

会議は成立しております。 

 また、報道関係の方から取材の申出があった場合は許可してよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

それでは、そのようにさせていただきます。 

 なお、会議中は新型コロナウイルス感染予防のため、ご発言の際もマスクの着用をお

願いいたします。 

 ここで資料の確認をいたします。本日の資料は、次第、資料１から資料５となってお

りまして、机上配付となりますので、ご確認をお願いいたします。資料に不足がござい

ましたらお知らせください。 

 それでは、後藤会長より議事進行をお願いいたします。 

 

（後藤会長） 

議事を進行したいと思います。はじめに、２．自治協議会関連事項（１）提案事業検

討部会報告についてです。こちらは、今月の部会で事務局から事前に報告があったと思

いますが、私から改めて報告いたします。 

 第 1 回の提案事業検討部会は、令和４年度の自治協議会提案事業の予算額について協

議するため、一昨日の１０月２６日（火）に開催しました。最初に、事務局より令和４

年度の事業についての考え方、次に予算額の考え方について説明がありました。そして、

各部会長より、部会での検討状況について報告がありました。その後、第８期の取組み

の方向性を再確認するとともに、令和３年度の予算の執行状況についても確認しました。 

 現在の各部会の取組み状況から、予算編成の現時点では、まだ実施する事業の詳細が

決定していない状況です。そこで、部会での検討状況およびこれまでの提案事業の執行

状況を参考に協議を行い、令和４年度の予算額については各部会１００万円とし、自治

協議会提案事業の予算総額は３００万円としてはどうか、執行状況に応じ、他の部会間

で調整を図ることとなりました。 

 私からの報告は以上となりますが、何かご意見やご質問はありますでしょうか。ない

ようでしたら、令和４年度の自治協議会提案事業の予算についてはこのような方向でよ

ろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

 それでは、令和４年度の東区自治協議会提案事業の予算額は３００万円といたします。

今後も自治協議会の重要な役割である区民との協働や地域課題の解決に向けて、皆様と

一緒に取り組んでいきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

 次に、（２）各部会報告です。市民協働部門の第１部会から報告をお願いいたします。 

 

（月岡委員） 
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 第５回の会議については、１０月１９日に開催いたしました。 

はじめに、令和４年度東区特色ある区づくり予算についてです。各課より担当事業の

実施案について説明があり、その後質疑を行いました。内容は資料に記載のとおりです。 

 次に、令和４年度自治協議会提案事業予算について、事務局より、第８期の自治協議

会提案事業の進め方及び過年度の事業実績について説明があり、第１部会の令和４年度

の自治協議会提案事業予算額を１００万円とすることとしました。 

 最後に、その他として、令和４年度に実施する事業を見据え、今年度実施する事業に

ついて話し合いを行い、資料に記載のとおり意見がありました。主な意見としては、自

治会、町内会の内容についてよく理解せず役員になっている人もいるため、そのような

人向けに研修会等を開くのはどうかという意見、まずはアンケートをとり、どのくらい

の業務が各自治会、町内会にあるかを把握することが必要だと思うという意見、「自治

会、町内会の人材不足解消に向けた現状分析について」というテーマは、１回の事業で

解決できるテーマではないと思うという意見がありました。 

 次回開催日は、令和３年１１月１２日（金）午前１０時から、東区プラザ音楽練習室

２で開催します。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、何かご意見や質問はありますでしょうか。第２部会、第３

部会の方で、何かございますでしょうか。 

 次に、福祉・教育・文化部門の第２部会から報告をお願いいたします。 

 

（田中委員） 

 第６回の会議については、１０月１２日に開催いたしました。 

 はじめに、令和４年度東区特色ある区づくり予算について建設課、地域課、健康福祉

課より事業の実施案について説明を受けました。その後に、各事業について質疑を行い

ました。質疑、意見、回答等は資料に記載のとおりとなります。 

次に、令和４年度の自治協議会提案事業予算について、こちらは第１部会と同様に１

００万円となりました。 

次に、子どもに関する地域課題の調査研究について１１月以降の進め方などの協議を

行いました。９月に新型コロナウイルスに係る県の特別警報に伴う施設休館を受け、開

催を延期していた、「子どもの育ちと地域の関わりについての学習会」を１１月８日に行

うこととしました。また、子ども食堂の課題やニーズを知るためのヒアリング調査を実

施する方針とし、１１月以降準備を進めていくこととしました。 

 次回開催日は、令和３年１１月８日（月）午後１時３０分から、東区プラザ音楽練習

室２で開催します。新潟県立大学小池由佳先生を講師にお迎えいたしまして、「子どもの

育ちと地域の関わりについて」の講話をいただいて、意見交換をした後に開催します。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、何かご意見やご質問はありますでしょうか。 
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（行田委員） 

 区民こいのぼりプロジェクトの回答で、「特色ある区づくり事業は原則３年」とある

が、一つの事業が３年間で終わるということなのでしょうか。 

 

（櫻井副区長） 

大体３年間かけて実施すれば成果などが表れるのではないかということで、新潟市で

は３年を目途としています。この「こいのぼりプロジェクト」のように、他の事業に再

編する場合もあれば、一方で効果が出ないという評価により打ち切りとなる事業もあり

ます。 

 

（行田委員） 

 区づくり事業自体が３年で終わるわけではなく、続いていくということなのですね。 

 

（櫻井副区長） 

 区づくり事業は、毎年の予算の範囲の中で編成していきます。ただ、同じやり方の事

業は３年を目途に一旦成果を評価して、社会情勢等に応じ、変化していかなくてはいけ

ないものですので、縛りではないですけれども、原則として３年となっております。 

 

（後藤会長） 

 そのほかにございませんでしょうか。 

 それでは、次に産業・環境部門の第３部会から報告をお願いいたします。 

 

（菊谷委員） 

 第５回の会議については、１０月１４日に開催いたしました。 

 はじめに、令和４年度区づくり事業について、各課から説明がありました。事業の実

施にあたり、コロナ感染者を拡大防止の対策をどのように具体的に行われているかとい

う質問に対し、密を避けるため人同士の間隔を空けるなどの対策を行ったという回答が

ありました。また、「賑わいまちづくりプロジェクト」について、西港の活性化について、

どの程度の取組みが予定されているのでしょうかという質問に対し、山ノ下橋の架け替

えに伴い、人流が変化する懸念があるため、同地区にある西港の魅力を発信していきた

いと考えている。まずは、人が集まるような企画を実施する予定だという回答がありま

した。また、西港には新日本海フェリーやクルーズ船の寄港があるが、あまり知られて

いないのでもっとＰＲしてほしいという意見に対し、西港には多様な魅力があると思う

ので、最大限活かしていきたいという回答がありました。また、「産業とものづくりの魅

力発信プロジェクトについて」ですが、産業のまち東区を日常で感じる機会が少ないよ

うに思う。子どもたちも含めて、産業を身近に感じられるプロジェクトになると良いと

思うという意見に対し、小中学校の総合学習などで、産業のまち東区の成り立ちや歴史

を学んでもらえたらよいと考えておりますが、具体的な取組みは今後、検討していきた

いという回答がありました。 

 次に、令和４年度の自治協議会事業予算について、第３部会も１００万円となりまし
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た。 

最後に、区バスの体験試乗について、９月２６日に区で試乗会を行い、十数名の乗車

定員に対し、七十名も応募があったということで、大盛況だったようです。区民の皆さ

んも関心が強いのだということを感じました。第３部会でも、委員による試乗会を検討

しています。今後、山の下エリアが変化してくるということで、そこを含めたルートを

検討させていただくことをお願いいたしました。 

 その他として、事務局から公共空間の活用について、事例紹介がありました。柏崎小

学校の子どもが、総合学習の一環として公園にキッチンカーを呼ぶことを提案し、それ

が実現したというものだそうです。新聞にも載っていたようですが、第３部会でも公共

空間の活用、利用を今後考えていきたいと思っております。区役所の屋上なども活用で

きないかなど、いろいろ意見が出されました。参考にしながら、引き続き調査、研究を

進めてまいりたいと思います。 

次回開催日は、令和３年１１月１１日（木）午前１０時から、東区プラザ音楽練習室

２で開催します。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、何かご意見やご質問はありますでしょうか。第１部会、第

２部会の方はいかがでしょうか。 

 それでは、広報部会からお願いいたします。 

 

（中川委員） 

第４回の会議については、９月３０日に開催いたしました 

自治協かわら版の第２４号について、令和３年１１月７日に発行する予定でしたが、

東区だよりの紙面の都合により、１２月５日発行に変更となりました。 

 また、書面会議とした第３回の広報紙編集部会の意見集約結果を確認しました。これ

までの自治協の取組み成果の紹介については、令和２年度に作成した特殊詐欺被害防止

シール、中学生向けのリーフレットの利用者の声を掲載することとし、委員がそれぞれ

高齢者や中学生などにインタビューをして、声を収集することといたしました。 

 主な意見としては、各部会の調査、研究のテーマについて、短い言葉で見出しのよう

に一目で分かるように表記を工夫してはどうかという意見、例えば、自治会活動の様子

や子ども食堂の様子など、各部会のテーマを表す写真やイラストを載せてはどうかとい

う意見、部会ごとに写真を１枚ずつ載せることにこだわらず、部会の協議の様子が分か

る写真を１枚で大きく載せるほうがよいのではないかという意見、自治協議会の役割と

位置付けの周知は、自治協かわら版発行の趣旨でもあるので、繰り返し掲載していいの

ではないかという意見がありました。 

 次回の開催日でありますが、１１月１９日（金）午後１時３０分から、東区プラザ講

座室３で開催します。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、ご意見やご質問はありますでしょうか。 
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 続きまして、（３）区自治協議会委員研修会について、こちらは私から説明いたします。

資料３をご覧ください。 

 昨年はありませんでしたけれども、今年度、研修会を開催するということです。日時

は、令和３年１２月９日（木）午後２時半から午後４時まで、会場は黒埼市民会館ホー

ルとなっています。参加方法は、来場参加とオンライン参加の２通りとなっておりまし

て、案内とともに同封されていた出欠等確認票を１１月５日（金）までに東区地域課に

提出願います。 

 また、来場参加の場合は、東区地域課でバスを用意するとのことです。バスの詳細に

ついては後日、東区地域課より案内があります。 

 研修の内容としては、講義と事例発表となっており、事例発表では私から、第８期か

らの提案事業の仕立てなど取組みについて説明をする予定です。 

 

 次に３．審議事項の（１）令和４年度東区特色ある区づくり予算（区役所企画事業）

についてです。櫻井副区長から説明をお願いします。 

 

（櫻井副区長） 

来年度の特色ある区づくり予算のうち、区役所企画事業の事務局案についてご説明を

させていただきます。配布資料のお手元の資料４－１と資料４－２はそれぞれ、先日行

われました各部会でご説明した資料をまとめたものになっております。 

 先ほど、各部会長からもご報告をいただきましたが、各部会で担当する分野の事業に

ついて、ご説明をさせていただき、概ねご了承いただいたと認識している次第です。部

会で頂戴いたしましたご意見につきましては今後、事業の詳細を組み立てる中で、事業

を実施する際に参考とさせていただき、できる限り反映に努めさせていただきます。 

 では、資料４－２、令和３年度特色ある区づくり予算の評価については、後ほど、ご

覧いただきたいと思います。本日は、資料４－１、令和４年度東区特色ある区づくり予

算実施案について、各課より改めてご説明をさせていただきます。その後、所属する部

会に限らず、どの事業でも構いませんので、皆様からご意見やご質問を頂戴し、再検討

が必要な場合は実施案についてご判断いただく運びとなります。 

 それでは、まず地域課から順にご説明をさせていただきます。 

 

（江戸地域課長） 

 東区歴史文化プロジェクトです。こちらは、東区市民劇団により、今年も１２月４日、

５日に渟足柵をテーマにした演劇を公演いたしますが、そうした作品展示を通じまして、

東区の文化を発信し、賑わいの創出を図っていきます。また、区内中学校文化部の活動

発表を通して、世代間の交流を図り、地域の活性化を促進するほか、東区の歴史の普及

啓発活動に取り組むものです。令和４年度は、２９０万円の予算を予定しております。 

 続いて、じゅんさい池みらいプロジェクトです。方向性の検討やＰＲなどについては

地域課が行っており、保全活動などを区民生活課が担当しております。今年度は、地域

の方やアドバイザーのご意見も取り入れながら、じゅんさい池の方向性を検討し、「じゅ
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んさい池みらいプラン」を策定しているところです。来年度はこのプランに基づき、地

域や行政がそれぞれの役割分担のもとに活動を展開するとともに、活動母体の基盤づく

りを支援するほか、じゅんさい池公園の魅力発信や池の保全活動への関心を高めるため

に気運醸成を図っていきます。こちらは、本年度同様３５０万円の予算を予定しており

ます。 

 続いて、産業のまち東区魅力発信プロジェクトです。こちらは、「産業観光」を推進す

るための「工場夜景」や「産業のまち東区」の魅力ある企業等を巡るバスツアーを実施

するもので、本年度も４回開催いたします。こちらについては再編となり、新規事業に

組み入れる形で、「産業のまち東区まちづくり・ひとづくりプロジェクト」という事業を

新規で行います。これは、既存の取組みも組み入れていますし、新規の事業も新たに取

り入れたものです。担当課は地域課、建設課です。産業や観光に関するものにつきまし

て、地域課が担当し、都市計画など、ハード面にかかるまちづくりについて、建設課が

所管していきます。地元企業や団体などと連携してきた資源や取組みを強化、発展させ

るとともに、区の将来ビジョンを見据えたうえで、産業のまち東区の魅力や個性を発信

するなど、活力あるまちづくりに資する取組みを展開する予定です。これらの取組みを

通じ、これからのまちづくりを担う人材や団体と連携し、「まちづくり」と「人づくり」

を前進させ、「選ばれるまち東区」を目指すことを目的としています。 

 具体的な事業ですが、①の東区マイクロツーリズムの推進というのは、東区の魅力的

なスポットの動画などを作成し、ホームページやインスタグラムなどで紹介してＰＲし

ていくといったものです。②工場夜景バスツアーというのは、先ほどご説明した夜景バ

スツアーを継続して行っていくものであり、来年も４回の実施を考えています。③新潟

県立大学と区内企業との連携は新規事業です。県立大学と区内の企業による、東区の強

みである産業のまちづくりに関する意見交換の場を作ったり、産学官連携のプラットフ

ォームの構築を検討していきたいと考えております。また、学生向けの企業見学バスツ

アーなどを実施できたらいいと考えています。④も新規事業として、公共交通の利便性

向上プロジェクトといったことで、包括連携を結んでいます企業などと連携し、新バス

システムや区バスの検索方法などを周知していきたいと考えています。⑤賑わいまちづ

くりプロジェクトですが、これは第３部会の中でもご紹介いただきましたが、山ノ下橋

の架け替えといったまちの大きな変革に合わせて、地元のまちづくり団体と連携しなが

ら、イベントを考えていくというものです。⑥区民こいのぼりプロジェクトｉｎ寺山公

園につきましては、建設課が所管しておりますが、こちらは引き続き、新規事業の中で

も行っていくものです。⑦産業とものづくりの魅力発信プロジェクトですが、東区の特

徴である工業地帯の魅力を発信するために、関係する企業や地域団体などと連携しなが

ら勉強会や産業、ものづくりの発信などを地域と企業が協働によって意識醸成を、子ど

もたちなどのためにも総合学習を通じて意識啓発を図っていきたいと考えています。 

 

（大谷区民生活課長） 

 美しい東区環境づくり事業についてです。区内の一斉清掃により、まちの美化や環境

保全に関する意識の向上を図り、クリーン東区のイメージの定着につなげるものです。 

 また、自治会、町内会、その他の団体の皆様が通年で実施しているボランティア清掃



-8 / 14- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

について、集めていただいたごみを回収するなどの支援をし、地域清掃活動の支援を引

き続き行っていきます。予算案ですが令和３年度と同額で１１０万円を考えております。 

 

（星野健康福祉課長） 

 はじめに、ウェブでつながるマタニティ期からの子育て応援事業です。妊娠期から父

母双方に育児知識を得てもらい、知らないことによる虐待リスクの減少と出産後の不安

感・孤立感を解消することを目的としております。また、父親向けの講座を開催し、男

性の子育て参加の促進をしてまいります。併せて、各種講座や相談会は集合形式に加え、

新しい生活様式に対応したウェブによるリモート開催も実施いたします。 

 次に、歯っぴーすまいるプロジェクトです。東区の歯科保健の課題である子どものむ

し歯の改善に向け、子ども食堂、保育園、幼稚園、放課後児童クラブと連携し、歯と食

育の健康づくりを行うとともに、区の歯科医師会、養護教諭との情報交換や連携会議を

開催します。 

 次に、みんなで見守ろう認知症！おれんじネットです。認知症になっても安心して暮

らせる地域づくりのため、地域住民の認知症に対する理解を深め、認知症を地域で見守

るネットワークづくり推進に取り組みます。 

 最後に、地域と取り組む！高齢者見守り訪問・介護予防事業です。７５歳以上の一人

暮らしや高齢者のみ世帯の高齢者のうち、介護認定を受けている世帯や生活保護受給者

などを除く、第三者の目が届きづらい高齢者の現状を確認し、生活状況に応じて、適切

なサービスの導入を目指しております。また、健康寿命延伸を目的に、コミュニティ協

議会との協働による健康づくりおよび介護予防に取り組みます。 

 

（土佐建設課長補佐） 

 区民こいのぼりプロジェクトについて、こちらが産業のまち東区まちづくり・ひとづ

くりプロジェクトの⑥に含まれます。⑤賑わいまちづくりプロジェクトでは、新潟西港

エリアを含む山の下地区について、まちづくりイベントなどの賑わい向上を検討してい

くといった取組みになっています。 

 

（櫻井副区長） 

はじめに、地域の防災力向上事業です。市民の皆さんとともに、さらなる安心安全な

地域づくりを進めるためには、防災、防犯、交通安全の各分野の継続的な周知、啓発が

必要です。次年度も、引き続き実施してまいります。防災出前講座について、防災の専

門家を講師として実施するとともに、新型コロナ対策として、講師の派遣によらない啓

発手段といたしまして、ＤＶＤの教材など新たな手法も用いまして実施してまいります。

また、地域安全マップの作成支援や南口エントランスにおきます各種啓発、展示につき

ましても引き続き実施し、防災、防犯、交通安全の周知啓発に努めてまいります。 

 次に、避難所運営ワークショップです。避難所運営を想定いたしました訓練、シミュ

レーションを行い、参加、体験してもらうことで、各避難所におけるマニュアルの見直

しや、地域での避難所運営訓練の実施につなげていくことを目的とします。昨年度に実

施する予定でしたが、新型コロナ感染拡大により、今年度から区内の全避難所２８か所
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を３年かけ行い、今年度は９つの避難所の関係者から参加いただき、来月１１月下旬に

開催する予定となっております。令和５年度までの間に全避難所から参加していただく

ことになっておりますが、今年度につきましては、東山の下小、藤見中、中地区コミュ

ニティセンター、東高校、江南小、石山小、南中野山小、東中野山小、東石山中の９避

難所となっております。 

 

（後藤会長） 

 ただいま、各課長から令和４年度東区特色ある区づくり予算（区役所企画事業）につ

いて、説明がありました。何か質問はありますでしょうか。 

 

（関根委員） 

 全体をお聞きしまして、東区ならではのプロジェクトであり、また東区の課題をよく

踏まえたプロジェクトという感想を持ちました。今回の新規のまちづくり・ひとづくり

プロジェクトは、東区活性化のためのより積極的な事業と認識をしております。 

私は新潟空港の近くに住んでおり、散歩コースにもなっているのですが、いつ行って

も哀れなくらい誰もいない、閑散としています。思い出す新聞記事がありまして、数年

前、台湾か香港かのルートが開通し、第１号機に乗ってきたお客さんが、新潟空港に降

りたときにあまりに質素な歓迎ぶりでがっかりしたという談話が新潟日報に載っていま

した。地元の人間として本当に情けないと思いました。下山コミュニティ協議会はチュ

ーリップの花を畑から摘んできて、花植えプロジェクトをやっているのですが、それも

限界があります。新潟県で唯一、空港のあるまちとして、何か空港の活用あるいは空港

との連携で活性化の方策はないだろうかと思いました。 

 

（江戸地域課長） 

空港も、東区の貴重な財産ですので、頂いた意見を踏まえ、検討をしていきたいと考

えております。 

 

（行田委員） 

 じゅんさい池みらいプロジェクトに関してです。池のことを主体に書かれております

が、思い出してみるとやはり蛍や大きなしだれ桜が３本くらいあったと思います。蛍は

元々自生していないのでどうなのかとは思いますが、最近桜が元気がなくなっていると

いうことは聞いているので、そのあたりは何か元気づけるようなことをプロジェクトと

しては考えていないのかと思いました。 

 

（江戸地域課長） 

 じゅんさい池の環境のことを主に考えているのですが、みらい会議の中でも、桜です

とか蛍につきましても話題にしているところです。また、何らかの方向性が出てきたら、

自治協議会でもご報告したいと思っています。 

 

（土佐建設課長補佐） 
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 今ほど、行田委員から、しだれ桜に触れていただきましたが、このプロジェクトでし

だれ桜の方向性を検討するということは、直接はないと認識しております。しだれ桜の

現状を少し紹介させていただきますと、何年も前から、当初３本植樹をいただいたうち

の２本はすごく悪い状況です。樹木医に何度も診ていただきましたが、もうもたないだ

ろうという状況になっております。ですので、私ども建設課の公園管理としての判断に

なりますけれども、２本は近々諦めざるを得ないかと思っています。 

 片や、このじゅんさい池みらいプロジェクトでございますが、しだれ桜があるからじ

ゅんさい池がいいのではなくて、やはり地形的にとても珍しい、地勢的に珍しい存在で

あるじゅんさい池というものが、市街地の中にこうして残っているということをこの区

の魅力として高めていくというプロジェクトと理解しておりますので、私ども建設課と

しても、公園の施設整備の中で、できる範囲で協力をしていきたいと思っています。 

 

（後藤会長） 

 そのほかに、何かご意見等ございますでしょうか。 

 

（月岡委員） 

 歯っぴーすまいるプロジェクトには、歯と食育の健康づくりを行うとともにと書いて

ありますが、これを地域で取り組む！高齢者見守り・訪問介護予防事業の中に高齢者を

対象とした、歯と食事のことを入れていただくということはできないのでしょうか。歯

と食事というのは、健康寿命の延伸につながると言われているので、どんなものでしょ

うか。 

 

（星野健康福祉課長） 

区づくり予算としては、これで整理させていただきたいと思います。また、お年寄り

の歯の健康については、全市的な事業の中でどういったことができるかを持ち帰って検

討したいと思います。 

 

（月岡委員） 

 昨年から、歯っぴーすまいるプロジェクトで子どもたちを一生懸命やっているのです

けれども、自治会の会合とかでは、高齢者の歯の健診はどうなっているのだろうと、高

齢者も大切ではないかという意見が出ていたので質問させていただきました。 

 

（後藤会長） 

 そのほかにございますでしょうか。では、第３部会の方から。土田委員、いかがでし

ょうか。 

 

（土田委員） 

 第３部会の土田です。特色ある区づくりというものイコール魅力と感じるまちづくり

がいかにできるかというところになるのかと私は感じています。先ほど、関根委員もお

話をされましたけれども、東区には他の区にない施設や自然がいくつかありますので、
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４．報告事

項（１）令和

３年度区教

育ミーティ

ングの開催

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）市長

とすまいる

トークｉｎ

それに直接手を加えることは難しいのかもしれませんけれども、その周辺を整備するこ

とが、魅力や特色を活かす区づくりにつながっていく場面もあるのかと感じています。 

 それと、新潟西港や山の下周辺の開発というお話がありましたが、目に見えて変わっ

ていくというものは、周りの方たちにとっても期待感が増してワクワクする思いが高ま

るというものがあるのかと感じます。現在の事業の質をいかに上げて、深めていくこと

ができるかを軸にしていくことが大切ではないかと感じています。 

 

（後藤会長） 

 そのほかはよろしいでしょうか。 

 それでは、令和４年度東区特色ある区づくり予算（区役所企画事業）の実施案につい

て承認してよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

それでは、実施案を承認いたします。 

  

では、次に４．報告事項（１）令和３年度区教育ミーティングの開催について、東区

教育支援センターより報告をお願いいたします。 

 

（古井丸教育支援センター所長） 

 区の教育ミーティングは、自治協議会委員の皆様と区担当教育委員との懇談意見交換

を通して、全市的な教育情報をお伝えするとともに、地域における教育の実情や区の特

性などを把握し、市全体の教育行政に反映することを目的に、毎年開催されております。

今年度のテーマは、来年度から市内のすべての市立小中学校、中等教育学校、特別支援

学校に導入されるコミュニティ・スクールについてです。当日は、新潟市教育委員会が

説明を行った後、各校に先駆けて、この事業に取組んできたモデル校から、これまでの

取組みの様子を紹介していただきます。その後で、質疑応答を通して意見交換を行う予

定です。限られた時間となりますが、今回の教育ミーティングを通して、自治協議会委

員の皆様からコミュニティスクールについての理解をさらに深めていただき、来年度の

全面実施に向けて、ご協力をいただけたらと存じます。日時は、令和４年１月２６日（水）

午後１時３０分から２時３０分まで、自治協議会の前の時間帯に設定させていただきま

した。会場は、こちらの東区プラザホールです。当日の資料につきましては、１２月の

自治協議会を目途に改めて配布させていただく予定です。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、何かご質問やご意見はありますでしょうか。 

 

 それでは、（２）市長とすまいるトークｉｎ東区の開催について、江戸地域課長から報

告をお願いします。 
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（３）区ビ
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５．事務連

絡 

 

 

 

 

 

 

 

 

（江戸地域課長） 

 １０月１８日付けで、委員各位に文書をお送りさせていただいて、すでにご出席のご

連絡をいただいている方もありますが、リマインダーという形でのご案内させていただ

きます。１１月１９日（金）午後７時から８時２０分まで、こちらの東区ホールで予定

しております。内容としては、市長がコロナ禍における新潟市の明るい未来に向けたま

ちづくりという講演をさせていただいた後に、参加者と意見交換をさせていただく予定

です。まだご回答をいただいていない方は、ご回答をよろしくお願いします。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告について、何かご質問やご意見はありますでしょうか。 

 

 次に、（３）区ビジョンワークショップの開催について、事務局から報告をお願いしま

す。 

 

（事務局） 

 新潟市では、新潟市が目指す姿の実現に向けた取組みを市民の皆様と共有し、協働で

まちづくりを進めるため、将来像を分かりやすくお伝えすることに重点をおいた、にい

がた未来ビジョンを策定しています。そして、にいがた未来ビジョンの中には、東区を

含む８区の将来像を示した区ビジョンまちづくり計画も含まれております。 

 にいがた未来ビジョンは令和５年度より新たなものとなる予定で、現在、改定の作業

が始まったところです。これに併せて、区ビジョンまちづくり計画も改定される予定で

す。改定にあたりましては、幅広い世代や分野を対象としてご意見を伺ってまいります

が、自治協議会の皆様からは、区ビジョンまちづくり計画に関しご意見を賜りたく、ワ

ークショップを開催させていただくものです。開催日は、１１月の自治協議会全体会議

終了後を予定しております。詳細につきましては、１１月の各部会でご説明をさせてい

ただきますのでよろしくお願いいたします。 

 

（後藤会長） 

 ただいまの報告につきまして、ご質問、ご意見はありますでしょうか。 

 

 最後に、５．事務連絡です。事務局からお願いいたします。 

 

（事務局） 

 それでは、事務連絡をさせていただきます。次回の全体会議は、令和３年１１月２５

日（木）午後２時から、こちら東区プラザホールで行います。今ほど報告をさせていた

だきました、区ビジョンワークショップを全体会終了後に開催させていただきたいと考

えております。全体会とワークショップを含め、２時間から２時間半程度の時間を要す

るかと思います。次に、第１部会は１１月１２日（金）午前１０時から東区プラザ音楽

練習室２、第２部会は１１月８日（月）午後１時３０分から東区プラザ講座室１、第３

部会は１１月１１日（木）午前１０時から東区プラザ音楽練習室２、広報部会は１１月
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１９日（金）午後１時半から東区プラザ講座室３でそれぞれ開催いたします。 

 なお、第２部会の予定日である１１月８日（月）は、９月に予定されていました「子

どもの育ちと地域のかかわりについての学習会」を併せて開催する予定です。第２部会

以外の皆様にもご案内をしておりますので、ご都合の付く方はご参加ください。会場設

営の都合上、ご欠席される方は、お手数ですが、１１月１日（金）までに、事務局へご

連絡ください。 

 次に、第４５回中地区公民館文化祭のご案内です。本日、机上に配付させていただい

ていますカラー刷りのものになります。１０月３０日（土）、３１日（日）に中地区公民

館において、作品展示を行います。詳しくは、配付させていただきましたちらしをご覧

いただければと思います。皆様からもご来場いただけますよう、お願いいたします。 

 

（後藤会長） 

 続きまして、選挙に関して、総務課より連絡がありますので、櫻井副区長お願いいた

します。 

 

（櫻井副区長） 

 今週の３１日、衆議院選挙が行われますが、それに先立ちまして、１０月２０日から

期日前投票が行われております。東区の会場につきましては、東区役所と石山出張所に

なっております。石山出張所は、中央区の期日前投票もありますので、東区と中央区二

つありますので、ご理解、ご承知いただきたいと思います。東区役所の期日前投票です

が、今まで１階で行っておりましたが、密を避けるためと、エントランスホールがワク

チン接種の会場となっておりますので、３階で実施しております。 

また、来年度は県知事選、そして参議院選挙、そして市長選と三つ続くような形であ

りますが、これにつきましても、期日前投票は東区プラザ３階での実施という運びにな

ると思いますので、委員の皆さんはもとより、ご家族の方やコミュニティ協議会の方、

皆さんの周りにいらっしゃる方に聞かれた場合には、そういったところでやっています

とお答えいただければ思います。 

 

（後藤会長） 

 これで、予定されていた議題はすべて終わりました。会議全体をとおして、皆様から

何かご発言はございませんでしょうか。この機会に何か。 

 

（行田委員） 

 地域課に電話をする機会があり、はじめて保留音を聞きました。そしたら、ビートル

ズの「レットイットビー」で、その後、もう１回かけてみたら次は、「エリーゼのために」

が流れました。市民歌とか市歌が保留音になっているところもあるようですが、特色あ

る区づくり事業ということを考えれば、保留音を変わった曲や楽しい曲にするのも事業

としていいのではないかと思いました。例えばですが、新潟甚句でも流れたら、待って

いる間楽しいのかと思いました。 
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６.閉会 

 

（櫻井副区長） 

保留音については、私も、何かの機会で議員の皆様からもご意見いただいたことがあ

るのですが、システム的に少し難しいとのことです。市民歌を流したいと思っていたの

ですけれども、経費的なものもあるものですから、その辺はご理解いただいて、順次で

きることからやっていきたいと思いますのでよろしくお願いします。 

 

（後藤会長） 

これで、予定された議題はすべて終わりました。会議全体をとおして、皆様から何か

ご発言はございませんでしょうか。自治協議会委員が集まるこの機会に何かお知らせを

したいことなどがありましたらお願いいたします 

 それでは、以上をもちまして令和３年度第５回東区自治協議会を閉会いたします。お

疲れ様でした。 

傍聴者 ０名 


